

**E**

## Editorial

# Otro esfuerzo por ser sede del BBNJ

**El gobernador Mundaca y la alcaldesa Nieto viajarán a Francia para promover a la ciudad como la sede de este tratado internacional.**

**C**on representantes de países de todo el Mundo, se desarrollará entre el 9 y el 13 de junio, en la ciudad francesa de Niza, la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos, cuyo objetivo central no es solamente abrir espacios de debate y análisis sobre la situación de los mares y su condición ecosistémica, sino establecer una serie de compromisos internacionales capaces de garantizar la protección de estos territorios y sus actividades históricas en aquellas partes donde se encuentren más amenazadas. En esta oportunidad, la delegación chilena estará encabezada por el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, a quien acompañará una comitiva en la cual destaca la presencia de varias autoridades regionales, como el gobernador Rodrigo Mundaca; la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, y el alcalde del archipiélago Juan Fernández, Pablo Manríquez. Será una oportunidad para que Chile y sus autoridades locales promue-

**Tan relevantes como la promoción en el extranjero es saber cuáles son los planes de la autoridad para convertir Valparaíso en una ciudad capaz de acoger oficinas de nivel internacional.** van el nombre de Valparaíso como sede de la Secretaría Ejecutiva del tratado de las Naciones Unidas para la conservación y uso sostenible de la biodiversidad marina en áreas situadas fuera de la jurisdicción nacional (Tratado BBNJ). La decisión final sobre dónde ubicar esta sede se tomará en la primera Con-

ferencia de las Partes (COP) del acuerdo, que debe convocarse a más tardar un año después de que el acuerdo entre en vigor, es decir, en 2026 o 2027. Si bien el canciller Van Klaveren se ha comprometido en acciones que buscan materializar las intenciones de Valparaíso como sede, las fechas alertan que el tramo decisivo para lograr la elección de esta ciudad patriomonial le tocará a otras autoridades nacionales. Por ello es determinante saber el compromiso de los contendientes a la Presidencial y las parlamentarias en este ámbito, así como los proyectos específicos pensados para que la ciudad -que en muchas partes se cae a pedazos-, albergue con dignidad una oficina de altos comisionados internacionales.